

第44回山武郡市 議会議員研修会

平成20年7月3日、成東文化会館のぎくプラザを会場に、山武郡市議会議員研修会が開催されました。

当日は、功労者の表彰の後、

城西国際大学観光学部ウエルネスツーリズム学科教授の倉林真砂斗（くらばやしまさと）

先生から「市町村連携による観光での地域活性化について」という演題でご講演をいただきました。

講演では、倉林先生の専門分野である考古学的視点から考えた日本文化の特性や地域の魅力と情報発信の威力などについてお話をされました。

先生は、現在は情報化社会であり、インターネットや携帯電話を活用し地域の最新情報発信することが重要である。

また、国際化にも対応した多言語での情報提供の必要性や大学と連携することが地域活性化につながるのではないかと話されました。

市議会としても成田国際空港に隣接する立地条件を活か



山武郡市議会議員研修会（のぎくプラザ）

し、今後も更に研究を重ね成田国際空港と共に共栄する山武市づくりのため取り組んで行きます。

田国際空港と共に共栄する山武市づくりのため取り組んで行きます。

し、今後も更に研究を重ね成田国際空港と共に共栄する山武市づくりのため取り組んで行きます。

し、今後も更に研究を重ね成田国際空港と共に共栄する山武市づくりのため取り組んで行きます。

し、今後も更に研究を重ね成田国際空港と共に共栄する山武市づくりのため取り組んで行きます。

議会改革の中で議会定例会を年4回から年3回に減らすなど議員がどの様に議会改革に取り組んでいるのか参考にし

たく選定しました。

最後に、多忙中にもかかわらず視察を快く受け入れをし、ご指導をして下さった苦小牧市議会、登別市議会、両市議会の関係者の方々に深く感謝し研修報告をいたします。

15日視察先の北海道苦小牧市は、人口約17万3千人、議員数30人と人口規模としては山武市より大きいが全国市議会議長会で議会改革の取組み事例が紹介されるなど議会改革の先進的な市として選定しました。

苦小牧市議会では、議会改革のため議会改革特別委員会を設置し、一般・代表質問の質問時間など14項目を検討項目とし協議・検討を行ながら議会改革に取り組んでいました。更に、定例会を年4回から年3回に減らした代わりとして、地域に出向き市民の意見・提言を直接、市民と対話しながら聞く機会として「議会フォーラム」を開催していました。

研修の総括として、2市とも議員自ら積極的に議会改革に取り組んでいる姿勢に共感しました。

議会改革への取組みは地方分権の進行により重要性が増し、市民の付託に応えるためにも、議員一人一人のさらな

る能力向上と自覚が必要だということを確認し合い、良い所は今後の議会で活かしていきたいと思います。

議会改革の中で議会定例会を年4回から年3回に減らすなど議員がどの様に議会改革に取り組んでいるのか参考にし

たく選定しました。

登別市では、議案説明口述を事前に電子媒体で提供することにより、各議員は本会議場に貸与されたパソコンを持ち込みその都度内容を確認しながら審議に参加するなどIT化が進んでいました。

また、各常任委員会は、一年間の活動計画を作成し計画的に委員会活動を行いながら、議会ホームページで活動報告を公開するなど委員会活動の充実・強化を図っていました。

更に、定例会を年4回から年3回に減らした代わりとして、地域に出向き市民の意見・提言を直接、市民と対話しながら聞く機会として「議会フォーラム」を開催していました。

議会改革への取組みは地方分権の進行により重要性が増し、市民の付託に応えるためにも、議員一人一人のさらな



登別市役所



苦小牧市役所